
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
MARTES 12 de JUNIO de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

POLÍTICA 
Cabeza. El PAN abrió otra oficina de ENLACE; esta pertenece a Alonso Valdovinos Torales, diputado local. 
Francisco Domínguez Servien, diputado federal y el Senador Eduardo Nava Bolaños, en el Municipio de 
Corregidora. (EL) 
 
LEGISLATURA 
La tendencia de los gobiernos panistas, es apoyar a la educación privada, desprotegiendo así a la educación 
pública, aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, presidente de la comisión legislativa de 
educación. (EL) 
 
Investigará a fondo la legislatura el incumplimiento de contrato en el desarrollo Sanfandila, de acuerdo a 
información proporcionada por el diputado Ricardo Martínez Rojas. (NC) 
 
Cabeza. Es viable y está bien justificada la solicitud de deuda en San Juan del Río por más de 100 mdp, 
aseguró el Presidente de la comisión de hacienda, Ricardo Martínez Rojas, quien  precisó que se usará el 
dinero para realizar más de diez obras públicas. (NC) 
 
Será hasta el viernes cuando se concrete la reunión entre el Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira y 
la Comisión de Derechos Humanos del congreso local, para tratar el asunto del barrio de San isidro. (NC) 
 
Vía telefónica. Martín Mendoza Villa, presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Legislatura, 
señala que enviaron un documento al cabildo de San Juan del Río para que comparezca Jorge Rivadeneira, 
pero eso no es necesario y han platicado con el Alcalde para conciliar una fecha para comparecencia, en el 
entendido de que él está dispuesto a que sea esta misma semana, por lo que tentativamente podría ser el 
viernes el día en que entregue las pruebas que dice tener en cuanto a que no hubo abuso de autoridad en san 
Isidro. Espera que de esta reunión salga algo interesante, con el intercambio de la información. (NC) 
 
Los diputados federales deben ser más congruentes y aferrarse al programa de austeridad del presidente. 
Aseguró el diputado Alejandro Straffon. (EL) 
 
No es posible eliminar el impuesto de la tenencia, debido a que representa el 50% de los ingresos del estado, 
aseguró el diputado, Alejandro Straffon Báez. (NC) 
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Cabeza. El día de ayer se dio a conocer la noticia de que llegaron al congreso del estado. No pasaba nada y de 
repente salió el tema de que el Software que están ocupando en el congreso del estado es pirata. Las 
legislaturas de manera histórica han funcionado con Software piratas. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se invitará a empresarios checos a participar en la licitación de la planta tratadora de aguas para el rescate del 
río San Juan, señaló el embajador de la República Checa Vladimír Eisenbruk. (NC) 
 
El embajador de la República Checa, Vladimir Eisenbruk, señaló que se tienen planes para llevar a cabo un 
proyecto de la planta tratadora de aguas en el Río San Juan, que promete ser bastante grande. (EL) 
 
Se busca concretar nuevos destinos turísticos para el extranjero, por lo que se buscará la coordinación con 
Estados colindantes, para la creación de nuevos recorridos. (NC) 
 
Con el fin de ofrecer domingos diferentes a las familias queretanas, Promotour implementará nuevos destinos, 
señaló su director, José Niembro. (NC) 
 
Para este día del padre se prevé que las ventas en la industria restaurantera se mantengan en un 80%, a 
diferencia del día de la madre, cuando se llegan a triplicar, señaló Ricardo Veraza Peñaloza. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En un plazo no mayor a diez días, el STEUAQ hará entrega a rectoría de la propuesta de reforma al sistema de 
jubilaciones y pensiones, afirmó la secretaria general, Martha Lucila Padilla, quien indicó que en estos 
momentos es necesario el apoyo urgente de Gobierno del Estado. (NC) 
 
Cabeza. El día de ayer trascendió que el Instituto Mexicano del Seguro Social, pudiera embargar el presupuesto 
de la UAQ, lo que le impediría el pago de la nomina y con lo cual la institución entraría en crisis. Marco Antonio 
Rubio Abonse señaló que es importante que aprueben ya el sistema de jubilaciones y pensiones. (EL) 
 
El SUPAUAQ pondrá a votación la propuesta de reforma al sistema de jubilaciones y pensiones este próximo 
viernes y será aceptada, en su caso, por mayoría simple, informó el dirigente Marco Antonio Rubio. (NC) 
 
Cabeza. Alrededor de 16 trabajadores aproximadamente están preparando posibles demandas en contra de 
UAQ, señalo el líder del sindicato único del personal académico Marco Antonio Rubio Abonse. (EL) 
 
Los trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro deben apoyar las reformas del sistema de 
pensiones y jubilaciones, pues de no ser así, ellos mismos frustrarían una negociación que sería indispensable 
para el beneficio de la Universidad, señaló el diputado federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 
Propondrá la fracción del PAN en el congreso local, una mesa de trabajo para revisar las cuentas de la UAQ y 
ver mecanismos para conseguir recursos federales, mismos que disminuyeron respecto al año pasado, en un 
14%, reconoció el diputado Alejandro Straffon Báez. (NC) 
 
Panistas reconocen que es grave el problema de la Universidad Autónoma de Querétaro, por lo que el diputado 
Alejandro Straffon, aseguró que es necesario buscar el apoyo del gobierno federal para rescatarla. (EL) 
 
En 64 escuelas del estado se ha detectado la venta de droga, afirmó la Secretaria de educación, Guadalupe 
Murguía Gutiérrez, quien señaló que ya se han tomado medidas en conjunto con la Procuraduría General de 
Justicia; sin embargo estableció que es necesario que se fortalezca la comunicación en el hogar. (NC) 
 
Silvia Rivera, rectora de la región centro de la Universidad del Valle de México, señaló que el 70% de los 
estudiantes de dicha universidad, a los 6 meses de haber egresado, se desempeñan en el campo laboral. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Se espera que para el próximo año, se otorguen cerca de 2 mil millones de pesos, en  materia de carreteras en 
Querétaro, según el diputado federal Alejandro Delgado Oscoy. (EL) 
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Es un arma de doble filo el hecho de querer que el cuerpo de bomberos se integre a la ley de protección civil, 
aseguró Carlos del Valle Rocha Comandante del cuerpo de bomberos del estado. (EL) 
 
Como siempre, las unidades de bomberos del estado, se encuentran listas para la temporada de lluvias, 
informó Carlos del Valle Rocha, comandante de bomberos. (EL) 
 
Cabeza. Salimos a buscar la opinión de los visitantes de la ciudad de Querétaro, acerca de que si creen que las 
autoridades y la infraestructura estén preparados para las lluvias, a lo que contestaron que no, argumentando 
que aún hay colonias donde están las coladeras tapadas por basura. (EL) 
 
La señorita mis mundo de la República Checa Tatiana Cucharova, visitó la cuidad de Querétaro, donde se 
inauguraron las jornadas turístico culturales comerciales, entre su país natal y México. (EL) 
 
Se están definiendo los últimos detalles, para iniciar la peregrinación a pie de Querétaro al Tepeyac el próximo 
30 de Junio, donde se espera la participación de aproximadamente 28 mil peregrinos del estado, señaló el 
presidente de la asociación, Ernesto González Torres. (EL) 

 
Cabeza. El día de hoy es el día mundial contra el trabajo infantil; en este año se tratará de eliminar el trabajo de 
niñas y niños en la agricultura. (EL) 
 
El diputado federal Francisco Domínguez Servien, entregó un reconocimiento y un presente a los hermanos 
Rodolfo, Álvaro y Eric Osornio, por su esfuerzo y disciplina como deportistas queretanos destacados. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la colonia Linda vista, donde el problema es de áreas verdes, los niños no tienen 
donde jugar y los jóvenes han recurrido a los solventes y demás vicios. Aquí hay un modulo de seguridad –
abandonado- y el edificio de atención a la mujer, los cuales no deberían estar ahí, porque eran área verdes. 
Cerca del modulo se cayó una rama la cual puede ocasionar un accidente. El área verde más cercana se 
encuentra en el Cerrito. En Luis Moya y Filomeno Mata, es la entrada al tepetate, es una glorieta abandonada, 
donde los jóvenes lo ocupan para sus vicios, está muy sucia. Muchas veces no denuncian porque no les hacen 
caso las autoridades, por revoltosos. Los vecinos lo único que hacen es limpiar sus áreas de vivienda; lo que 
hace falta es infraestructura, limpieza y seguridad son barrios viejos en los cuales deben hacer un plan de 
crecimiento. Para tirar la basura caminan una cuadra; pasan patrullas esporádicamente pero pasan. El modulo 
de seguridad está abandonado. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
No se tolerarán nuevos asentamientos en el municipio de Querétaro, señaló el Secretario de gobierno, Jorge 
Luis Alarcón Neve quien dijo que están por regularizarse 15 fraccionamientos. (NC) 
 
Desmiente el Secretario de finanzas del municipio, Miguel Martínez Moyano, que ya se haya contratado al 
banco Dexia para reestructurar la deuda, como lo había señalado el Alcalde Manuel González Valle. Se espera 
que en esta semana se pueda definir la opción bancaria a contratar. (NC)  
 
Multarán hasta con tres mil pesos a quien tire basura en la vía pública, aseguró el director de limpia y 
alumbrado público, Juan Alberto González. Se espera que sea en julio cuando se apruebe el nuevo 
reglamento de servicios públicos municipales. (NC) 
 
Hasta con tres mil pesos de multa, cárcel o servicios a la comunidad, serán sancionadas las personas que sean 
descubiertas tirando basura en la vía pública, así lo contempla el nuevo reglamento integral de limpia y servicios 
municipales de Querétaro, que será entregado a los regidores para su aprobación, a más tardar en 15 días, 
informó Juan Alberto González. (NC) 
 
Lleva un 75% de avance el cambio de las lámparas y balastros del alumbrado público, anunció Juan Alberto 
González. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La delegación de la PGR analizará la alerta máxima que lanzó el Gobernador, para determinar que situación 
priva en el Estado en torno al crimen organizado, anunció la titular, Martha Patricia Valdés. (NC) 
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Martha Patricia Valdés informó que la PGR en Querétaro tiene 149 averiguaciones pendientes, entre ellas las 
ejecuciones y la muerte del oficial de la PFP. (NC) 
 
A más de una semana que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos emitió una recomen dación a la 
Secretaría de salud, donde se establece que la Secretaría de la contraloría debe determinar si hubo 
responsabilidad por la muerte de una mujer que iba a dar a luz en Jalpan, esta última dependencia no ha 
recibido ninguna notificación, reconoció el titular Ricardo del Río. (NC) 
 
Hasta el momento han comparecido 20 personas respecto al caso de la presunta  brutalidad policíaca en el 
barrio de San isidro en San Juan del Río, informó el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, Adolfo Ortega Osorio, quien dijo que la resolución podría estar lista en seis meses. (NC) 
 
Entrevista. Vanesa Ortega, encargada del primer ciclo de cine sobre derechos humanos y discriminación, 
comenta que se organiza de manera conjunta con el instituto municipal de cultura y el cine teatro Rosalio 
Solano. Solo dos películas son de clasificación C y las demás son para adolescentes y adultos. La entrada es 
libre, en horarios de 6:30 a 9:00 de la noche,  del 17 al 23 de Junio, los boletos se dan en la Comisión de los 
Derechos Humanos y en el Cine Teatro. (EL) 
 
Entrevista. Enrique Mandujano Morales, vicepresidente del Colegio de abogados litigantes, comenta que 
gracias al esfuerzo de muchos años en su profesión, trabajo y carrera, ahora ha dado frutos con sus hijos, en 
una revista llamada Ocio legal. En este mes se edita la primera revista, se pretende retomar los temas de 
importancia académica del abogado, no tocando los temas como normalmente se hace, sino desde un punto de 
vista jurídico, para que los abogados incrementen su acervo académico. Entre los colaboradores están Celia 
Maya, Genero Ramírez Arreola, Mariano Amaya Serrano, Eduardo Miguel Silva Ortiz. Con esto se pretende 
que la gente tenga la posibilidad de no nada más buscar temas jurídicos sino también centrales. Hasta el último 
se menciona a la gente cual es la cultura del mes para efectos de que pudiesen asistir a los lugares en donde 
se esta dando esta. Y también hay humor del legal para que terminen con una sonrisa está revista. (EL) 
 


